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При рождении у военнослужащего ребенка его семья получает от армии 
единовременное пособие в сумме 33 660 рублей. Если у военнослужащего 
имеется ребенок в возрасте до трех лет, его семья дополнительно получает 
ежемесячно почти 14 500 рублей.

«Уверен, что осенняя призывная кампания пройдет без каких-либо нару-
шений и отклонений от законодательства», – подчеркнул Герман Васильевич.

Владимир ДМИТРИЕВ.

ПРЯМАЯ СВЯЗЬ

По всем вопросам, связанным с призывом на военную службу, мож-
но звонить по следующим телефонам:

приемная военного комиссара Кемеровской области Воробьева Германа 
Васильевича: (8-3842) 77-27-00;

начальник отдела подготовки и призыва граждан на военную службу во-
енкомата Кемеровской области Марьяновский Андрей Юрьевич: (8-3842) 
77-09-25;

начальник отделения по работе с гражданами военкомата Кемеровской 
области Путинцев Геннадий Валентинович: (8-3842) 77-24-97;

военный прокурор Юргинского гарнизона Беклишев Александр Викто-
рович: (8-38451) 5-50-47.

Звонки принимаются ежедневно с 9.00 до 18.00, кроме субботы и вос-
кресенья. 

Кроме того, на время призывной кампании при военной прокуратуре Юр-
гинского гарнизона (она курирует территорию всей Кемеровской области) 
создан консультативный центр, где призывники и их родственники смогут 
получить консультации по имеющимся вопросам о призыве на службу. Та-
кой же консультационный пункт создан и при областном сборном пункте.

Число призывников из Кузбасса за последние годы 
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«Жалко замечательное 
место!»

Необходимость реконструк-
ции дамбы назрела давно. Гидро-
техническое сооружение было 
возведено еще в 1962 году. По-
строенное силами местных жи-
телей и совхоза, оно представля-
ло собой обычный земляной вал, 
ограничивающий водное про-
странство. В период паводка во-
досброс приходилось откапывать, 
а по завершении сезона – закапы-
вать. Уже к началу 90-х годов про-
шлого века плотина мало соответ-
ствовала техническим нормам и 
требованиям. А потом и вовсе ста-
ла бесхозной.

Между тем водоем для мест-
ных жителей имеет большое зна-
чение. Пересыхающая в теплое 
время года река Голодаевка стано-
вится полноводной только в пери-
од паводка, а искусственный пруд, 
уровень воды в котором как раз и 
регулируется плотиной, – един-
ственный водоем в ближайшей 
доступности. Сельчане не толь-
ко используют его воду в хозяй-
ственных нуждах (например, для 
полива растений или водопоя ско-
та), но и отдыхают, рыбачат на бе-
регах пруда.

«На противоположном бе-
регу ставят палатки, машины не 
только туристы, но и горожане, и 
местные жители, – поясняет глава 
Краснинского сельского поселе-
ния Александр Сизиков. – Левее, 
за горой, еще один прудик, и там 
караси как на подбор – толстые. 
Однажды по весне я тут и карпа 
видел подо льдом. Замечательное 
у нас место, жалко было бы, если 
бы всё это пропало!»

Запущенное состояние гидро-
технического сооружения грози-
ло серьезными последствиями. 
При его разрушении могли по-
страдать не только флора и фау-
на, но и дома, надворные построй-
ки, да и сами жители села. А еще 
дороги, линии электросвязи. Воз-
можный ущерб был рассчитан, и 
в итоге вынесено решение, что за-

траты на реконструкцию объек-
та будут меньше, чем на устране-
ние последствий прорыва дамбы.

Строить, чтобы  
не ломалась

Для того, чтобы привести пло-
тину в безопасное состояние, под-
готовительные работы начали еще 
в 2013 году. В рамках долгосроч-
ной целевой программы «Эколо-
гия и природные ресурсы Кеме-
ровской области» была разрабо-
тана проектная документация, и 
только после того, как она прошла 
областную комиссию, ее направи-
ли в Москву для утверждения в 
министерстве природных ресур-
сов и экологии РФ. Документация 
получила положительное эксперт-
ное решение только в 2016 году, и 
из областного бюджета было вы-
делено 10,5 млн рублей для ре-
конструкции. В 2017-м компани-
ей-подрядчиком ООО «Сибспец-
строй» были начаты непосред-
ственно строительные работы.

Несмотря на относительно не-
большие размеры дамбы, сделать 
предстояло немало. Реконструк-
ции подлежали три участка гидро-
технического сооружения. В пер-
вую очередь спустили пруд и сня-
ли большой объем слабого грун-
та, зачистили место от кустарника. 
После этого приступили к укре-
плению тела дамбы. Грунты ука-
тывали катками, отсыпали кам-
нем и снова укатывали. Внутри 
плотины под слоем камня раз-
местили специальный нетканый 
противофильтрационный био-
синтетический материал, кото-
рый будет препятствовать вымы-
ванию грунтов из тела сооруже-
ния. Немалую трудность составил 
скалистый мыс, который получи-
лось разбить только при помощи 
гидромолота… После укрепления 
участков новая дамба стала шире 
и выше прежней на один метр, ее 
высота от дна водоема составила 
более девяти метров.

Важнейший этап строитель-
ства – был сформирован и забе-

тонирован новый паводковый во-
досброс шириной в девять метров. 
На него было затрачено порядка 
150-180 кубов бетона с добавле-
нием специальных присадок, бла-
годаря которым он будет более 
устойчивым к внешним повреж-
дениям и перепадам температур. 
Теперь местным жителям не при-
дется во время паводка раскапы-
вать траншею для регулирования 
уровня воды в водоеме.

«Срок годности таких соору-
жений – обычно 50-60 лет. Одна-
ко при должном уходе (своевре-
менной отсыпке и с другими не-
обходимыми ремонтными рабо-
тами) срок существования этой 
плотины почти не ограничен. 
Для наблюдения за фильтраци-
ей в тело гидротехнического со-
оружения были встроены пьезо-
метры. А пока плотина не прой-
дет проверку весенним паводком, 
мы будем наблюдать и нести от-
ветственность за свою работу», – 
подчеркнул руководитель компа-
нии-подрядчика ООО «Сибспец-
строй» Дмитрий Сорокин.

Также в качестве компенса-
ционного мероприятия был про-
веден первый этап запуска рыбы 
в реку. Из «Западно-сибирско-
го рыбного хозяйства» привез-
ли 80 карасей, родившихся в ны-
нешнем году. Представитель под-
рядной организации заверил, что 
в следующий раз запустят в Голо-
даевку 160 килограммов карпа и 
белого амура.

Будущие проекты
«По району порядка двадца-

ти трех таких значимых гидро-
технических объектов. Из них по-
тенциально опасными считались 
три: в поселке Чесноки, Шабано-
во и Ариничевский пруд. Два объ-
екта уже завершены, осталась Ша-
бановская дамба, – уточнил руко-
водитель департамента природных 
ресурсов и экологии Кемеровской 
области Сергей Высоцкий. – А го-
товым строениям нужно найти хо-
зяина, чтобы следил и поддержи-
вал их в должном состоянии».

В селе Шабаново работы по 
постройке гидротехнического 
сооружения планировались уже 
на следующий год, но потребова-
лось уточнить ряд сведений в до-
кументах, поэтому не исключено, 
что сроки могут сдвинуться. По 
предварительным данным, стои-
мость дамбы в Шабаново будет 
превышать стоимость Ариничев-
ской почти в четыре раза.

Илья ДЕВЯНИН.

В Ленинск-Кузнецком районе после реконструкции 
официально открыли важное гидротехническое со-
оружение. В церемонии запуска плотины на реке Го-
лодаевка в селе Ариничево приняли участие пред-
ставители природоохранных структур и местной вла-
сти. Специальной комиссией был подписан документ 
приемки-передачи объекта на баланс муниципали-
тета.

ОТКЛИК

Уважаемая редакция газеты «Кузбасс»! Я ваша постоянная подписчица, 
поэтому хочу через газету поблагодарить своих спасительниц: водителя трам-
вая №5 Ушакову Татьяну Петровну и кондуктора Соснину Людмилу Арсе-
ньевну. 29 июня 2018 года я ехала из поликлиники домой. Вышла на оста-
новке «Мебельная» из трамвая №8 на перекрестке и потеряла сознание. Не 
помню, как добрые люди втащили меня в трамвай №5, где я через некоторое 
время пришла в сознание. Когда очнулась – около меня стояли эти две пре-
красные девушки, Татьяна и Людмила. Они расстегнули ворот одежды, сма-
чивали холодной водой, поили – одним словом, делали всё, чтобы привести 
меня в сознание. Они же вызвали «скорую помощь», а пока та ехала, пыта-
лись помочь мне. Эти девушки вернули меня к жизни. Низкий поклон им за 
добрые сердца и руки. Желаю им благополучной дороги, и чтобы никогда 
больше этих прекрасных девушек не пугали умирающие бабушки.

С глубоким уважением,
Евгения Алексеевна Широкова.

г. Кемерово.

Спасибо  
за неравнодушие!

Новая традиция:  
красиво и благородно
окончание. начало на 1-й стр.

 «Профессионально у нас занимается уже чело-
век пять-шесть, а для здоровья приходят тре-
нироваться около 30 человек, – рассказывает 
тренер клуба Ольга Филимонова. – После та-
ких занятий у детей становится лучше коорди-
нация, они лучше начинают ходить, причем не-
которые были неходячими ранее».

Вот и Ирину Савченко родители привели в 
конный клуб пять лет назад. Девочка родилась 
здоровой, но затем у нее парализовало руку. 
Она не побоялась прийти в спорт, причем за-
нимается наравне с остальными спортсмена-
ми-любителями.

«Трудности удержаться в седле – как у всех 
спортсменов, – рассказывает она. – Я могу управ-
лять лошадью одной рукой. Езжу на разных ло-
шадях, спокойных и с характером. Как у всех, бы-
вали и падения. Расстраивались, но начинали все 
заново. Когда упадешь, то бежишь же к лошади 
сразу: как она? А только потом думаешь, как ты».

Ирина рассказывает, что благодаря конно-
му спорту стала более сильной и более смелой, 
у нее появилась уверенность в себе.

«Когда ты приходишь к лошади, можешь 
ей рассказать всё то, что у тебя накипело, то, 
что ты не расскажешь никому, они умеют хра-
нить тайны, – рассказывает юная новокузне-
чанка. – Они всё понимают. Если ты пришел в 
плохом настроении, лошадь будет тоже волни-
тельная, и это скажется на тренировке. Если ты 
пришел в бодром настроении, то и лошадь это 
почувствует».

Кстати, волнение перед стартом эти жи-
вотные тоже испытывают, и многое зависит от 
того, как их настроит спортсмен. И как он сам 
справится с эмоциями.

Сегодня у Ирины есть мечта – получить 
спортивный разряд и стать тренером, связать 
всю жизнь с лошадьми и этим спортом.

Такое трепетное чувство к лошадям разде-
ляет и Валерий Черкашин, бывший старший 
тренер новокузнецкого конного центра «Фа-
ворит»: «В лошадь влюбляешься, и это на всю 
жизнь остается – любовь к спорту и к лошадям».

Мечты и планы
Прошедший турнир стал важным этапом 

для спортсменов.
«Для нас любые соревнования важны, наши 

ребята всегда готовы выступать, тем более на 
таком турнире под эгидой губернатора, – при-

знается Фелиция Чуракова, директор конно-
спортивного клуба «Фелиция». – У нас усло-
вия стали лучше – наконец-то появились фо-
нарные столбы. Наконец-то наш манеж будет 
освещен, и сейчас мы сможем в вечерне время 
проводить тренировки и соревнования. А еще 
мы мечтаем о крытом манеже, чтобы не пре-
кращать тренировки зимой. В холода ребята 
тренируются, но до минус 25 градусов. Потом 
холодно и спортсменам, и лошадям».

Не исключено, что после таких масштаб-
ных соревнований популярность конного спор-
та в Кузбассе вырастет. На празднике в Кеме-
рове и взрослые, и дети не отходили от спорт-
сменов и лошадей, старались узнать для себя 
много нового.

Вот, например, воспитанница кемеровско-
го клуба «Эдель» Юлия Развейкина с удоволь-
ствием рассказывает о себе и своем подопечном 
– коне Будапеште. Люди окружили всадницу со 
всех сторон. Они потчуют Будапешта морков-
кой, капустой и задают много вопросов Юлии.

«Я занимаюсь девять лет, из них четыре с 
половиной – спортом. А начинала с семи лет, 
– рассказывает девушка. – Сначала бабушка 
просто привела кататься, и вот во что это всё 
вылилось».

Мария Трубчанинова, тренер клуба «Куз-
басс» (Кемеровский район) – уже профессио-
нальный спортсмен, кандидат в мастера спорта, 
неоднократный призер международных сорев-
нований, в этом году стала победителем турни-

ра в Екатеринбурге, еще на одних состязаниях 
всероссийского уровня взяла «бронзу» в трое-
борье. Ее в семь лет на тренировку привел папа. 
Сегодня ей 31 год. Почти четверть века она за-
нимается этим видом спорта.

«Это стало профессией, хотя родители го-
ворили, что это – хобби, – поясняет Мария. – 
Закончила вуз по специальности «юриспруден-
ция», со слезами ходила на работу. И тогда ро-
дители сказали: работай, кем хочешь, тренером 
– так тренером. И теперь это основная работа».

Тренер Трубчанинова надеется, что после 
такого турнира интерес к ее любимому виду 
спорта вырастет и у нее появится много новых 
воспитанников.

Оксана СОХАРЕВА.

ИНИЦИАТИВА

Общественность региона – 
за «Кузбасс»!
В Совет народных депутатов Кемеровской обла-
сти поступают письма в поддержку предложе-
ния губернатора Кемеровской области Сергея 
Цивилева сделать юридически равнозначными 
названия «Кузбасс» и «Кемеровская область». 

Поддержали инициативу общественные и вете-
ранские организации. «Слова «Кузбасс» и «Кемеров-
ская область» имеют единое значение, которое харак-
теризует нас как лидеров угольной отрасли и метал-
лургии», – отметил в своем письме председатель Но-
вокузнецкого городского Совета ветеранов войны и 
труда Николай Машков.

«Название «Кузбасс» популярно в образователь-
ной среде в Кемеровской области и за ее пределами. 
Оно в полной мере характеризует и отображает исто-
рические особенности нашей области, к тому же оно 
гораздо созвучнее и ближе», – считают в областном 
комитете профсоюза работников народного образо-
вания и науки.

«Для угольного региона как никогда важно чувство-
вать единение с Кузнецким угольным бассейном, кото-
рый является одним из самых крупных угольных ме-
сторождений мира. Кузбасс – это сокращенное назва-
ние Кузнецкого угольного бассейна, который в боль-
шей части расположен в Кемеровской области, поэтому 
по праву это название можно официально закрепить за 
Кемеровской областью. Кузбасс и Кемеровская область 
неделимы – так показало время, этого хотят кузбассов-
цы, то есть МЫ!» – выразили поддержку члены Кеме-
ровской региональной национально-культурной обще-
ственной организации «Славянское вече».

«К нам в областной совет уже поступили десятки 
обращений и писем в поддержку этой инициативы, и 
такая массовая поддержка со стороны наших земля-
ков говорит о правильности и своевременности этой 
идеи, – высказал свое мнение председатель облсове-
та Вячеслав Петров. – Процесс присвоения Кемеров-
ской области второго официального наименования 
не влечет за собой финансовых потерь, необходимо-
сти менять официальные бланки, печати, таблички и 
другие атрибуты».

Напомним, с инициативой обсудить идею законо-
дательного закрепления термина «Кузбасс» выступил 
губернатор Сергей Цивилев. 

Высказать свое отношение к данной инициати-
ве и проголосовать можно на персональном сайте гу-
бернатора https://sergeytsivilev.ru, а также на других 
официальных сайтах.

Вера СКВОРЦОВА.

ТРАНСПОРТ

Пятый самолет в столицу
«Аэрофлот» запускает вечерний рейс Кемеро-
во–Москва.

Об этом «Кузбассу» сообщили в аэропорту «Алек-
сей Леонов». Рейс СУ-1457 будет выполняться на 
Airbus A320 с 28 октября. Время вылета ежедневно 
(кроме субботы) в 20.55 с прибытием в Шереметьево 
в 21.25. Субботний рейс добавится с 3 ноября: вылет 
– в 21.10, прибытие – в 21.40.

Напомним, 28 октября летать в Москву из Кеме-
рова по вечерам также начинает авиакомпания Pegas 
Fly (Nord Wind). Таким образом, число ежедневных 
рейсов в столицу увеличивается с трех до пяти (меж-
ду тем, судя по продажам, Pegas Fly сократил количе-
ство рейсов до четырех в неделю, однако в аэропорт 
официальная информация об этом не поступала).

«Мы всегда говорили, что емкость рынка по на-
правлению Кемерово–Москва недооценена, – ком-
ментирует ситуацию коммерческий директор аэро-
порта «Алексей Леонов» Николай Тарануха. – Рей-
сов явно не хватало, и тарифы были выше средних 
по Сибири. Сейчас ситуация изменилась: с выравни-
ванием тарифов людям нет необходимости ехать, на-
пример, в Новосибирск, чтобы улететь в Москву, они 
могут сделать это из своего города. Есть юг Кузбас-
са, где этого не произошло, и я думаю, что часть пас-
сажиров приезжает оттуда. Соответственно, кемеров-
ский аэропорт получает возможность развития. Мы 
видим большой потенциал».

Напомним, по данным Росавиации, в первом по-
лугодии 2018-го пассажиропоток из аэропорта Кеме-
рова, по сравнению с аналогичным периодом года по-
запрошлого, увеличился на 29,2%.

Ольга СМИРНОВА.

ЧП

Гибель в мутной воде
В бывшем затопленном карьере в окрестностях 
села Красное Ленинск-Кузнецкого района по-
гибли два аквалангиста.

Пока о трагедии известно немного. В минувшую 
субботу на технологический пруд в 4 км от села Крас-
ное (это бывший затопленный карьер глубиной око-
ло 70 метров, площадью примерно 300 на 100 ме-
тров) приехали трое аквалангистов из Новосибирска. 
По предварительным данным, они планировали спу-
ститься на глубину до 20 метров. Однако после погру-
жения на поверхность вынырнул только один из них. 
По словам мужчины, он почувствовал нехватку кис-
лорода, и пришлось экстренно всплывать. В это вре-
мя на карьере находилась еще одна группа акваланги-
стов, и они попробовали самостоятельно найти про-
павших коллег. Когда этого не получилось, они обра-
тились за помощью в правоохранительные органы.

На глубине 20 метров водолазы МЧС исчезнув-
ших аквалангистов не обнаружили. Тогда к поис-
кам привлекли дайверов из Новосибирска, кото-
рые имеют допуск к погружению на глубину до 60 м. 
Тела земляков они обнаружили на середине водое-
ма, на глубине около 34 метров. Однако поднять уда-
лось только одно тело, другое опустилось еще ниже – 
на глубину примерно 40 метров. Работа дайверов ос-
ложнялась практически полным отсутствием види-
мости и сильной мутностью воды.

– Оборудование погибшего аквалангиста было ос-
мотрено, по предварительной информации, оно в ис-
правном состоянии, – уточнили в пресс-службе След-
ственного комитета по Кемеровской области. – Спе-
циальный датчик, который был закреплен на его руке, 
зафиксировал погружение на глубину 49,7 метра…

На момент подписания номера в печать поиски 
тела второго погибшего новосибирца еще продолжа-
лись. Обстоятельства случившегося и причина смер-
ти найденного аквалангиста устанавливаются.

Владимир ДМИТРИЕВ.
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ФУТБОЛ

СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ

Блуждание  
в трех карагачах

ТАЙНЫ КУЗБАССА

«Призрак, я тебя знаю!»

спринт- новости

nАлександр Ярощук не просто видел плазмоид, а погрузил в него ладонь...

«Почувствовать себя  
в родной команде»

Явлению призрака, снятому камерой видеонаблюдения в кузбасской школе, 
нашелся еще один свидетель

Фрагмент видеозаписи по-
лета привидения по школь-
ному коридору разошелся по 
миру. И необычного гостя, 
приглядевшись к кадрам, вдруг 
узнали – в другой точке наше-
го региона!

Напомним, об этой сенсаци-
онной съемке мы рассказали 13 
сентября в материале «Успеть до 
звонка». О том, как видеокамера 
в Октябрьской школе (в Проко-
пьевском районе) на каникулах 
сняла «на автомате» передвиже-
ние странного объекта. Он, по-
хожий на светящийся шар, то 
уменьшающийся до точки, то 
вырастающий до размера мяча, 
по-детски беззаботно летал пе-
ред камерой в тиши школьного 
холла. Р-раз! – и быстрый разгон 
его к большому цветку в кадке. 
Два! – и разгон к окну, к занаве-
ске с оборкой. И еще, и еще, до-
бавив уже легкую пробежку по 
длинному коридору старой шко-
лы-одноэтажки. А потом вверх-
вниз, вверх-вниз, вверх-вниз, от 
пола к потолку и обратно, слов-
но переживая вынужденное без-
делье тем скучным утром 2 авгу-
ста. И всё из-за того, что за ок-
ном шел нескончаемый дождь…

Но через 26 минут призрак, 
в последний раз подпрыгнув, 
все же исчез. Так же внезапно, 
как появился. И осталась лишь 
видеозапись в архиве школы. И 
не стихают разговоры о нем в 
поселке. И люди продолжают 
расспрашивать Елену Мальце-
ву, очевидца. (Это она, придя 
на работу, протирая подокон-
ник, услышала, что в холле пу-
стой школы что-то происходит. 
Сначала «застучало» в каме-
рах видеонаблюдения. Подо-
шла взглянуть, убедилась – не 
пожар. Пошла в кабинет, куда 
выводится изображение с ка-

мер, понять, снимают ли они, 
работают ли. И там, на экра-
не, увидела «светопредставле-
ние» призрака.)

– А больше он никому не 
являлся? – спрашивала я по-
том, стоя под камерами, на ме-
сте «презентации» таинствен-
ного объекта.

– Слава богу, нет, – гово-
рили учителя, расходясь по 
урокам.

Но вот на днях выяснилось: 
являлся! Правда, в другое вре-
мя, в другом месте. И его све-
тящуюся «светлость» точно так 
же запомнили навсегда!

Другая химия
«Своего» старого знакомо-

го узнал в съемке из Октябрь-
ской школы кемеровчанин 
Ярощук, инженер, строитель, 
изобретатель, исследователь, 
писатель.

– Или это был кто-то из той 
же «энергетической серии», – 
уточняет Александр Михай-
лович.

А было дело так. Много 
лет назад его с родного «Азо-
та» отправили по заданию в 
училище.

– По разнарядке нашему 
заводу как шефу поручили от-
ремонтировать кабинеты учи-
лища к новому учебному году, 
– начинает рассказ Ярощук. – 
Всем достались тогда просто 
классы, а мне – кабинет химии.

И это было невезение. По-
тому что в химическом – вал 
работы.

– Требовалось забетониро-
вать нулевой уровень и проло-
жить в нем лотки. В них уло-
жить канализационные трубы 
и водопровод, и всё это под-
вести к каждому столу. А их 

22! Закрыть лотки металлом. 
Уложить лаги и настелить пол. 
Смонтировать на столах рако-
вины, и к каждой подвести во-
допровод и канализацию, – 
перечисляет Александр Ми-
хайлович. – Ну и, естествен-
но, общий ремонт помещения. 
А самое сложное – канализа-
ция. Ее нужно смонтировать 
с идеально одинаковым укло-
ном, и, когда сдаешь, качество 
проверяется стальным шари-
ком. Бросают его в раковину, 
он должен пролететь по всей 
системе и выпасть в общем 
коллекторе. Но он не хотел 
выпадать. Малейшая сорин-
ка, и шарик застревал. Сколь-
ко ни бились – результата не 
было… Тогда наш токарь, уме-

лец от бога, выточил в шаре 
полость, заполнил ее ртутью. 
И так, прибавив в весе, он по-
том летал, постукивая по тру-
бам, как колесная пара по же-
лезной дороге...

И вот кабинет химии отре-
монтирован. Всё готово. Вот-
вот придет комиссия. Ярощук 
в последний раз заходит в ка-
бинет, стирает с доски. Замеча-
ет непомытый стакан, идет его 
ополоснуть. Включает кран и... 
замирает в шоке.

– Вода заполнила ракови-
ну и не собиралась уходить… 
Как так?! Еще сегодня часа три 
назад канализация работала!

Значит, всё по новой, и воз-
можно даже – придется делать 
демонтаж всех столов. И при-

дется срывать пол, и разбирать 
канализацию, искать засор, и 
потом всё восстанавливать. Эти 
мысли пронеслись вихрем в го-
лове. А дальше – странность си-
туации продолжала нарастать...

– Возникло ощущение, 
словно я ногой передавил чу-
гунный трубопровод, как, как... 
резиновый шланг… А сдвинул 
ногу в сторону – и чудо! – вода 
забурлила, ушла.

А дальше – главное...
– Заглянул под стол и уви-

дел… непонятное энергети-
ческое «существо». Там было 
ОНО. Диаметром около 35 сан-
тиметров. Похожее на перевер-
нутую вазу, вверх ножкой. Ши-
рокая часть пульсировала, по 
краям проскакивали искорки. 
Верхняя часть – как малень-
кая воронка, и видно было, как 
она, воронка, с бешеной скоро-
стью вращалась…

Ярощук рассматривал све-
тящийся, как он подбирает 
слово, шар, сгусток, долго – 
минут пять.

– И если сейчас сравнить то, 
что я увидел в кабинете химии в 
подшефном училище, и то, что 

снято недавно в сельской шко-
ле… Общего – почти полное со-
впадение объема! Еще – по пе-
риферии и в том, и в другом слу-
чае идет вращение. И свободное 
перемещение в пространстве во 
всех направлениях. А то, что я 
это светящееся нечто в кабине-
те химии получше рассмотрел, 
– так я его видел близко. А на 
съемке в школе – светящийся 
сгусток шаровой формы и всё, 
деталей не видно, потому что 
расстояние в разы больше.

– Но призрак в школе ме-
нял форму, размер… Особен-
но на съемке с отметкой даты, 
времени – в 8 часов 53 мину-
ты. Он в тот миг вырос, стал как 

футбольный мяч, с мерцанием 
– вращением, со взмахом мно-
гих светящихся то ли лепестков, 
то ли крыльев. А через минуту 
– стал бледнеть, уменьшаться. 
Потом еще менял форму.

– В училище было то же 
самое. Нечто, похожее на вазу, 
потом расплылось в бесфор-
менное облачко и ушло точ-
но так же под конец в потолок. 
Кстати, в самом начале я, раз-
глядывая это нечто, машиналь-
но опустил руку – в НЕГО, по-
пытался пятерней зачерпнуть. 
Пальцы прошли насквозь, не 
встретив сопротивления, толь-
ко словно растеклось это не-
что… Но спустя минуту-другую 

странная субстанция приня-
ла свой первоначальный вид.

– Так это все-таки призрак?
– Энергетический «субъ-

ект» – так точнее…
…Еще общего у этих двух 

встреч – постоянство призра-
ка. Прошло 30 лет, инженер 
Ярощук давно стал пенсионе-
ром, скоро отметит 75-летие. А 
светящийся «субъект» – не по-
старел ничуть, и даже страсть к 
учебным предметам и стенам 
у него не угасла. Наверняка, 
пройдет время, и этого призра-
ка школы где-то встретят еще, 
и снова снимут, и снова предъ-
явят его миру…

Лариса МАКСИМЕНКО.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

ПЛАЗМОИД ИЛИ... ВРАЗУМЛЕНИЕ?
Так кого или что зафиксировала камера в школе поселка Ок-
тябрьский? За два месяца уже рассмотрены все возможные 
версии. Душа, как говорят многие в поселке. А по выводам ру-
ководства школы – это не блик, не «зайчик», не сбой в работе и 
не дефект камеры видеонаблюдения, не пылинка, не мошка, не 
капля; возможно, это энергетический шар-плазмоид, не опас-
ный, из еще не признанного наукой раздела. И точно не шаро-
вая молния, как уже заявили в КузГТУ.
– Но раз перед появлением этого энергетического «субъекта» в 
школе был треск камер, то я все-таки советую в очередной раз 

проверить в школе электроприборы. И по периметру школы – 
заземление, – говорит инженер Ярощук.
А Роман Хлипитько, протоиерей, настоятель кемеровского хра-
ма в честь святых Петра и Февронии, посмотрев съемку призра-
ка в школе, посоветовал освятить здание. По поводу же снято-
го камерой видеонаблюдения он, священник и физик, пояснил:
– Можно называть это по-разному, но объяснить невозможно... 
Когда люди отдаляются от Бога, господь посылает вразумле-
ние. Невозможно снятое камерой объяснить? Значит, не всё вы, 
люди, знаете, значит, нужно задуматься о своей душе. И смысл 
этого вразумления – люди не всесильны...nПризрак носился по Октябрьской школе и менял силу 

свечения, размеры, форму.

Живу в доме №89 по проспекту Октябрьскому пятое 
лето. Напротив моих окон, между тротуаром и проезжей 
частью, растут три сухих дерева. Если у двух корни жи-
вые (есть молодая поросль), то третье, очевидно, мерт-
вое. Во время сильного ветра крону раскололо на две ча-
сти: непонятно, на чем держатся ветки. По моему мне-
нию, деревья аварийные. В УК мне сказали, что это тер-
ритория города. Я обратилась в отдел жизнеобеспечения 
администрации района. Там мне ответили, что вопрос ре-
шат в течение недели. Прошла неделя – я обратилась сно-
ва. Сказали, что передали заявку в «Зеленстрой». Между 
тем в «Зеленострое» ответили, что для того, чтобы эти 
деревья убрать, им должны заплатить деньги. Мне посо-
ветовали обратиться в отдел подрядных работ управ-
ления благоустройства и дорожного хозяйства админи-
страции города. Я позвонила туда 15 августа, и там под-
твердилось, что да, деревья действительно аварийные 
и их будут спиливать. Сегодня 24 августа – деревья по-
прежнему на месте.

Маргарита Васильевна, г. Кемерово.

Вчера, на момент верстки этого номера, вышеозначенные де-
ревья так и были на своем месте. А еще 24 августа мы направили 
запрос в пресс-службу администрации Кемерова с просьбой сооб-
щить, аварийные ли эти деревья, и если да, когда их планируют спи-
лить. 1 октября ведомство прислало в редакцию ответ заместителя 
начальника городского управления благоустройства и дорожного 
хозяйства от 28 сентября. «Специалистами управления дорожного 
хозяйства и благоустройства проведен осмотр зеленых насаждений, 
расположенных по просп. Октябрьский, д. 89, – говорится в пись-
ме. – В ходе осмотра выявлено, что зеленые насаждения находят-
ся в неудовлетворительном состоянии и подлежат сносу. Работы по 
сносу будут выполнены в текущем месяце 2018 года».

В администрации уточнили, что имеется в виду все-таки ок-
тябрь, но точную дату назвать нельзя. «У нас готовится муни-
ципальное задание для выполнения этой работы, – сказал со-
беседник газеты в мэрии. – Жалобы есть не только от ваше-
го читателя, но также от других жителей, на все их мы реаги-
руем: выезжаем и оцениваем состояние деревьев. Кроме того, 
мы сами проводим плановый осмотр. Бывает, что есть необхо-
димость выполнения работ, но на этот год есть более срочные 
случаи – мы выстраиваем план. Деревьев, подлежащих сносу, 
по городу сегодня очень много. На то, чтобы убрать первооче-
редные из них, требуются миллионы рублей. В планах стоят в 
том числе сухостои в районе школ и детсадов».

Ни для кого не секрет, что недавно в Кемерове убрали де-
ревья в пойме Исктимки (на месте планируемого культурного 
кластера), а сейчас их спиливают на берегу Томи – там, где за-
думано продолжение набережной…

Состояние карагачей на Октябрьском, 89, неудовлетвори-
тельное, подтвердил сотрудник администрации, но не критич-
ное. Опасения читательницы он ни развеять, ни подтвердить 
не смог: «Мы не застрахованы ни от чего, у нас и здоровые де-
ревья падают при ветре, а уж как себя поведет то или иное де-
рево, я не могу сказать».

«Уберем в октябре», еще раз заверили в администрации. 
Остается непонятным, почему кемеровчанке сразу не обозна-
чили этот более-менее конкретный срок и ей пришлось два ме-
сяца обзванивать инстанции. В следующий раз рекомендуем об-
ращаться туда письменно.

Кира АФАНАСЕНКО.

РЕГБИ
Новокузнецкий «Металлург» занял шестое место в пре-
мьер-лиге чемпионата России.

В серии игр за пятое место «сталевары» под руководством 
главного тренера Владимира Негодина уступили московской 
«Славе» – 19:28 (дома) и 19:59 (в гостях). В заключительном 
матче сезона в составе новокузнечан занесли «дыню» в за-
чётное поле соперников и заработали по пять очков Антон 
Сычев, Сергей Беленков и его тёзка Ефремов, четыре балла 
набрал Никита Филиппов. Напомним: год назад «Металлург» 
в аналогичном противостоянии одолел «Славу» (22:7, 18:24) и 
замкнул топ-квинтет элитного дивизиона.
Чемпионский титул третий сезон кряду завоевал красно-
ярский «Енисей-СТМ», переигравший в финале по сумме 
двух матчей земляков из «Красного Яра» – 25:16, 12:14. 
Тройку призёров вновь дополнил «ВВА-Подмосковье», в 
серии игр за бронзовые медали взявший верх над красно-
дарской «Кубанью» – 33:7, 24:14.

ВОЛЕЙБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» вышел в полуфинальный этап 
Кубка России среди мужских клубов, одержав шесть 
побед в восьми матчах.

На предварительной стадии соревнований в четырех груп-
пах соперничали 23 команды. В первом круге турнира ке-
меровчане выступали в Грозном, где показали стопроцент-
ный результат, переиграв «Белогорье» из Белгорода (3:2), 
Динамо-ЛО» из Ленинградской области (3:1), ярославский 
«Ярославич» (3:1) и местный клуб с одноимённым названи-
ем (3:0).
Второй круг состоялся в Белгороде: «Кузбасс» проиграл 
хозяевам площадки (1:3) и «Динамо-ЛО» (0:3), но, победив 
«Ярославич» (3:1) и «Грозный» (3:0), первенствовал в груп-
повом турнире. Полуфинальный этап Кубка страны пройдет 
1-4 ноября в трёх городах с участием дюжины клубов.
А уже в субботу, 13 октября, стартует чемпионат страны в 
суперлиге: кемеровская команда, которую тренирует фин-

ский специалист Туомас Саммелвуо, принимает краснояр-
ский «Енисей». Подробности – в следующем номере газе-
ты.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Сегодня в Кемерове начнётся традиционный предсе-
зонный турнир на Кубок Михайло Волкова. На крытой 
арене стадиона «Химик» сыграют пять команд выс-
шей лиги и победитель юношеского первенства Рос-
сии-2018 «Кузбасс-2001».

Программу первого дня соревнований увенчает матч 
фарм-клубов «Кузбасса» и «Байкала-Энергии» (Иркутск). 
Игра, как и все остальные встречи кемеровской «моло-
дёжки» под руководством Владимира Китькова, начнёт-
ся в 17.30. Кубок Михайло Волкова оспорят также хозяин 
трофея «Саяны» (Абакан), «СКА-Нефтяник-2» (Хабаровск) 
и «Сибсельмаш-2» (Новосибирск). Турнир пройдёт в один 
круг и закончится в субботу, 13 октября.

Андрей ТАРКОВ.

Как известно, минувшим летом наш земляк подписал пя-
тилетний контракт с «Монако», выступающим в чемпиона-
те Франции. Сумма трансфера из московского ЦСКА, по не-
официальной информации, составила 30 миллионов евро – 
рекордный показатель для российских футболистов.

Однако на одной из первых тренировок в «Монако» 
Александр Головин получил травму, и его дебют в новом 
клубе состоялся только 21 сентября в домашней встрече 
с «Нимом» (1:1), где он сыграл 20 минут. В дальнейшем 
22-летний уроженец Калтана провел за клуб еще четыре 
матча (два – полностью), и все четыре закончились пора-
жением монегасков.

В прошлое воскресенье, когда коллектив португальско-
го тренера Леонарду Жардима не совладал дома с «Ренном» 
(1:2), Головин заработал первый результативный балл в чем-
пионате Франции, сделав голевую передачу колумбийцу 
Фалькао (по иронии судьбы, именно после игрового стол-
кновения с этим знаменитым южноамериканцем на трени-
ровке российский полузащитник получил травму).

«Монако», набрав шесть очков в девяти турах (разница 

забитых и пропущенных мячей: 9-13), обосновался на 18-й 
строчке турнирной таблицы Лиги 1. В этой плачевной для 
клуба ситуации только Головин избегает критики, которая 
звучит в адрес его партнёров. Французская пресса и специа-
листы отмечают игру россиянина: «Видит партнёров, отда-
ет острые передачи, показывает отличную технику». Более 
того, по мнению местных СМИ, «Головин именно тот фут-
болист, вокруг которого будет строиться новый «Монако».

Главный тренер сборной России Станислав Черчесов объ-
яснил на пресс-конференции, почему Александр Головин по-
лучил вызов в национальную команду:

– Это наш футболист, и сегодня он нужен нам в составе. 
Саша никогда не работал за границей. Сегодня ему особенно 
необходим вызов в сборную. Он только осваивается в «Мо-
нако». Нужно дать ему возможность опять почувствовать 
себя в родной команде.

– В последнее время «Монако», мягко говоря, не блещет…
– Не хочу это обсуждать, я говорю о своих футболистах. 

Мы следим за игроками, которые нам интересны. Как и во 
что играет команда, не обсуждаем. У всех клубов свои ню-

ансы, которых мы не знаем. Головин здоров и готов играть, 
что нас радует, это тот футболист, который нам поможет.

Напомним: в стартовом матче Лиги наций 7 сентября рос-
сияне одолели в турецком Трабзоне хозяев поля – 2:1. Сбор-
ная Турции также набрала три очка, переиграв потом в го-
стях шведов (3:2). Наша команда завершит турнир 21 ноя-
бря гостевой встречей со скандинавами. Победитель группы 
заработает путёвку в первый дивизион Лиги наций.

Наш земляк на ближайшую неделю сменит обстановку и 
после этого наверняка вернется в «Монако» с зарядом поло-
жительных эмоций, что поможет его дальнейшей адаптации 
в чемпионате Франции.

Вадим АНТОНОВ.

Воспитанник кузбасской спортивной школы Александр Головин вызван  
в сборную России для подготовки к домашним матчам в Лиге наций:  
11 октября и 14 октября в Калининграде и Сочи с командами Швеции  
и Турции соответственно

nАлександр Головин (№17) провел за сборную России 23 
матча и забил три гола, в том числе один на чемпионате 
мира-2018 в ворота команды Саудовской Аравии.
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